

Enfermería reivindica su liderazgo en la atención a crónicos

Destacan que la enfermera gestora de casos ha conseguido reducir un 77 por ciento las visitas a Urgencias

Martes, 15 de septiembre de 2015, a las 15:33

1

2



Redacción. Valencia

El Consejo de Enfermería de la Comunidad Valenciana (Cecova) ha expresado su protesta ante la posibilidad de que la Consejería de Sanidad Universal y Salud Pública recurra a dar más peso a los médicos de Primaria para mejorar la asistencia a los crónicos sin hacer referencia a las enfermeras.



José Antonio Ávila,
presidente del Cecova.

Desde el Cecova creen que la consejería de Carmen Montón “comete un gran error si piensa que son únicamente los médicos los que van a poder mejorar la atención a estos pacientes”.

“La atención a los enfermos crónicos es una cuestión de seguimiento, no de diagnóstico, y el peso del seguimiento lo llevan las enfermeras, no los médicos. Una vez que el paciente está diagnosticado, todos los cuidados que necesita con respecto a su enfermedad, la promoción del autocuidado y el seguimiento de la adherencia al tratamiento son controlados por las enfermeras comunitarias”, defienden.

El colegio destaca que actualmente en la Comunidad Valenciana el 78,6 por ciento de la población de entre 65 y 74 años padece algún tipo de enfermedad crónica, cifra que aumenta al 85,7 entre los mayores de 84 años. Además, resaltan, los crónicos suponen alrededor del 80 por ciento del gasto sanitario.

“De dar este mayor protagonismo solo a los médicos se estaría volviendo a ningunear el liderazgo de las enfermeras”, critican y aluden a la figura de la enfermera gestora de casos, cuya labor ha conseguido reducir en un 77 por ciento las visitas a Urgencias y en un 70 los ingresos hospitalarios.

Además, desde la Organización Colegial Autónoma de Enfermería de la Comunidad Valenciana considera que otra de las medidas que tendrá que ponerse en marcha desde la Consejería es la de incrementar el ratio de enfermeras por cada 100.000 habitantes, pues la región cuenta con una media de 481,21 profesionales frente al dato nacional de 528.